

SUSCRIPCIONES
(PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'11

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA
GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Constitución 95, 100 102

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
HERALDO—PALMA

Talleres, 190.
TELÉFONOS | Redacción y Ad-
ministración 200

Trapos y moños

Modas del «Heraldo»

No es posible hoy que la prensa deje de fijar su atención en los *trapos* y *moños* más en boga. Para que las simpáticas lectoras del HERALDO tengan completa información de la resultante de la moda, he leído gran número de revistas de modas españolas y extranjeras, y tomando de todas un poco, ofrezco hoy y seguiré ofreciendo en lo sucesivo, en esta sección de que me encarga la dirección del HERALDO, lo más saliente y lo de más actualidad que para la mujer elegante tenga interés.

Telas

La lana se impone hoy á la seda, aunque ésta sigue siendo lo que más viste, por esto, sin duda, los fabricantes nos dan los géneros más escogidos entre las telas suaves y ligeras.

Después de los crepones que merecen todo el favor de las elegantes, son muy estimadas las encantadoras telas de lana y algodón que hoy se fabrican.

El algodón es el de mayor preferencia para viaje ó escursiones por el campo.

El azul marino ó almirante se usa con preferencia en las playas, para hotel ó lancha.

Como cosa mía recomiendo á las amables lectoras del HERALDO una hermosa tela de granito en tono *pétunia* por ser la tela más elegante de la temporada. Este género se encuentra en todos los tintos *prelado marino, rojo, tabaco, avellana y mastie*. Los colores de que queda hecho mención son los que más boga lograron.

La fantasía en telas y colores llegó este verano al período algido.

Una de las telas que llamarán poderosamente la atención por su visualidad y fácil confección y adorno será el tegido *Epsom-Chesked*.

Este tejido es á cuadros pequeños y los colores que más se usarán, á no dudar serán azul y blanco, negro y rojo blanco.

Merece también llame la atención de las que desean vestir bien, sobre unas telas, rizada la una á pequeñas rayas estampadas através.

Para lo último con propio intento reservé una tela *céfiro* llamado *Monzaia* rayada por su originalidad y belleza.

Los pequeños filamentos están separados por una lista lisa del color del fondo.

Esta tela se fabrica en rojo y cereza, en tabaco y blanco y en malva y rojo, siendo lo más fresco que en telas se usa.

Trajes

Voy á describirlos varios elegantes trajes, modelo de acreditados *modistos* parisienses dos de las cuales van reproducidos por medio del fotograbado.

El uno es de lana á cuadros.

La falda forma campana forrada de crin.

El cuerpo blusa, ajustado á la espalda.

Mangas largas, fruncidas en su parte superior y ajustadas desde la mitad del brazo hasta su parte inferior.



Elegante traje para señoras. Es de tafetan Miffonne rosa. Falda sesgada adornada en los bajos con un guipur artístico de diferentes colores. Cuerpo y mangas de tafetan adornado este de guipur y cintas como tambien las mangas. Cinturon de cinta con caídas flotantes á cada lado del puño delantero. Guantes blancos largos.

Sombreros

Se llevan voluminosos resultando un tanto exagerados por las flores y *cocas* con que se adornan.

Resultan muy seductores si las modistas aciertan armonizar los lazos y flores con caprichoso gusto. Apesar de su exageración nada censurable encontrará la más exigente crítica.

Alhajas

Las que privan han de ser de formas fantásticas, un insecto, una flor, quedando postergadas las de forma regular.

Las piedras preciosas favoritas son las perlas.

Las alhajas se usan unicamente en reuniones de noche. De día deslucen los adornos.

Sombrillas

Claras de color y de gran tamaño son las que privan. Blancas y bordadas, en color ó en seda glacé son las que más se usan por casar con todos los trajes.

(Elegantísimas en la tienda Fuster, San Nicolás.)

Abanicos

En papel china. Se cotizan los de marfil antiguo.

Cinturones

Voy á permitirle dar en esta parte algunos consejos á mis lectoras.

El cinturón de cuero blanco ancho no es conveniente más que á las que tienen el talle extremadamente fino como máximo de 52 cent.; de 52 á 60 cent. el cuero aleonado ó moreno á los de más de 60 cent. se evita el cinturón de cuero.

Recomiendo el cinturón de goma que se adapta á todas las cinturas y favorece el talle. (En Palma se expenden de buena calidad en la tienda Revés, cuesta de Bross, esquina Jaime II.)

Peinados

Tiende á ser muy voluminosos á causa del tamaño exagerado de los sombreros.

Guantes

Este verano tienen preferencia los blancos y muy largos hasta el codo por lo menos.

(En casa del Sr. Rovira se encontraran de excelente calidad.)

Flores

Se usan naturales sobre el pecho ó en *tufes* sobre la cintura.

Medias

Hace algunos años era el *non plus* de la elegancia la media blanca de hilo de escovia ó seda.

Hoy lo que priva es la media negra que al par que es elegante es económica.

Calzado

Está á la orden del día el calzado barnizado y los zapatos de piel de gamo ó de Suecia del color natural del cuero. Estos son los que más convienen especialmente para los pies delicados.

Se recomiendan las botinas para campo y playa por ser más cómodas que los zapatos bajos.

Mad. MARGOT.

Insurrección cubana

¿Será el mismo?

«Entretanto, Lolo Benitez con diez guerrilleros, dando pruebas de un arrojo admirable, fué á Bayamo á buscar refuerzos y municiones, atravesando por en medio del fuego del enemigo.» (De *El Liberal* del día 22.)

I

En 15 de Marzo de 1873 era yo comandante de una lancha cañonera que operaba dentro del río Cauto.

En una ocasión de parada forzosa, por haberse descompuesto la máquina del pequeño buque, me incorporé con ocho marineros al batallón cazadores de Antequera, que iba á efectuar una expedición de cuarenta leguas en seis días por territorios comprendidos entre *Cauto*, el Embarcadero, *Manzanillo* y *Bayamo*.

Durante el primer día de marcha hube de fijarme con asombro en el jefe de nuestra contraguerrilla montada, que era un joven criollo llamado Lolo. Iba á la cabeza de todos, y entreteníase en abatir con su largo machete las ramas y arbustos que encontraba á su alcance.

Una vez le vi indicar previamente, no ya á un arbusto, sino á un árbol, del grueso de una muñeca robusta, y ensegunda blandir el machete y cortarlo á cercén.

Sorprendido, repito, de tanta fuerza y destreza, pregunté á algunos oficiales quién era aquel hombre.

—Es Lolo.

—¿Y quién es Lolo?

—Un tigre por lo bravo y por lo cruel.

—Un hijo del país que odia á los insurrectos más que todos los españoles juntos.

—Uno que no retrocede nunca y que no perdona jamás.

—¿Y por qué le llamáis cruel?

Entonces me relataron hechos terribles de su vida de campaña. Yo no desconté la exageración que indudablemente habrían adquirido esos hechos, pasando de boca en boca, y Lolo se me representó como un Tiberio de la manigua.

Dijéronme, entre otras cosas, que en cierto combate encontró al paso de su caballo á galope, una mujer abrazada á un niño pequeño, y que sin detenerse había *rebanado* con su machete las dos cabezas.

Aquellas referencias, más ó menos exactas, me

impresionaran mucho y quise escuchar al mismo Lolo.

Así, pues, cuando hicimos alto para almorzar, me acerqué al grupo en que se hallaba hablando con otros oficiales, entre los que recuerdo al entonces capitán D. Adelardo Calle y al médico D. Felipe Ovilo, hoy tan renombrado.

Aquella misma mañana esperábamos caer sobre un campamento insurrecto de quinientos hombres, y en previsión de que hubiese prisioneros, Lolo decía:

—¿Prisioneros? Ni uno habrá, como pueda yo; ni mujeres, ni niños, aunque sean de teta!

Y pronunciaba estas palabras con acento tal, que al escucharlas no pude contenerme y acercándome le grité:

—¡Bárbaro!!!

Lolo me miró asombrado é iracundo, más serenándose poco á poco replicó:

—Usted no conoce esta guerra, ni á los mambrones, ni sabe por qué soy yo así.

Y volvióse con desdén.

Al mismo tiempo, otro oficial me decía por lo bajo:

—¡Los insurrectos quemaron viva á la madre de Lolo!

II

Media hora después nos pusimos en marcha hacia los montes de *Cuarito*, donde acampaba Maceo. Según nos aproximábamos, nuestro práctico detallaba la situación al coronel jefe de la columna (don Nicolás Castor de Canuedo) y se nos ordenó un silencio absoluto.

Las huellas de hombres y caballos, y las *auras* (buitres), que se cernían no lejos, fueron los únicos indicios que noté mi inexperiencia.

Pronto corrió de fila en fila el aviso mudo de que llegaba el instante del encuentro: el práctico indicó un gran claro del buque donde al perecer nos haría fuego el enemigo desde sus trincheras. El coronel dispuso que rápidamente dos compañías flanqueasen la espesura, mientras otras dos y la contraguerrilla avanzaban de frente.

Hízole así, y Lolo, delante de sus guerrilleros y seguido por los que también íbamos á caballo, entramos en la Sabana.

Recuerdo que en aquellos momentos no se oía otro ruido que el de las pisadas y el de los gatillos de los fusiles.

Aún no veíamos al enemigo; pero una voz potente que salía del bosque, gritó:

¡Alto! ¿Quién va?

Nadie contestó.

¡Alto! ¿Quién va?—volvióse á oír.

Lolo respondió entonces...

Una descarga nutridísima del enemigo inició el combate; vi á Lolo desenvainar el terrible machete y arrojarlo como un León sobre las trincheras. Pero en esto no aventajó á ninguno de nuestros soldados.

La acción duró dos horas: se tomo el campamento con mil enseres y armas, y municiones y caballos.

Pero no hicimos prisioneros.

III

Entonces aprendí lo que era la guerra en Cuba. Y hoy desgraciadamente revivida, ha despertado mis recuerdos el nombre de Lolo Benitez, ¿Será el mismo que conocí hace veintidós años, y que no he vuelto á ver jamás desde aquella expedición?

De todos modos, recomiendo á mi insigne amigo D. José Echegaray un estudio psicológico sobre *aquel horrible drama y aquel implacable machete*.

La relación es histórica.

PEDRO DE NOVO COLSÓN.



Traje de pasco. Es de batista bordado. Falda á cañones. Cuerpo blusa de guipur de seda. Mangas de batista cortas de tullon. Sombreros muy altas forman do tres volantes. Cinturon de cinta de raso verde musgo. Guantes largos de seda color perla. Sombrero adornado de gasa y flores.

El otro es de *Cachemir*.

El cuerpo termina en punta sobre la falda.

La falda se confecciona á cañones.

Mangas globo voluminosas. Gran *fichu* *María Antonieta* en muselina de seda espesa y de color blanco ó crem generalmente.

Este *fichu* va ampliamente drapeado sobre el pecho y muy extendido para que rodee el talle atándose con un nudo atrás del que penden largas caídas.

sillares, y no sería tampoco difícil hallar la huella de alguna lágrima en los borradores del periodista que, obligado á escribir á diario para vivir, roba al necesario descanso algunas horas para legar á su Patria un monumento duradero de su amor á la verdad y á la ciencia. Sea de esto lo que quiera jamás me apareció tan hermosa la fiesta de nuestra Academia como cuando se engalana como hoy, no para recibir al prócer, al ex-Ministro, al Prelado, en una palabra, al Príncipe del Estado ó la Iglesia, sino al que todavía no ha salido de la categoría de humilde y esforzado hijo de sus obras, al héroe modesto del trabajo que ha abierto surcos en su frente con el sudor, coronándose sólo con su propia mano de espigas antes que nosotros le coronemos de laureles.

Pero me he ido apartando insensiblemente de mi tema, y justo es que me apresure á probar por qué el Sr. Isarn, periodista, periodista católico además, y además periodista católico á la moderna, es un tema de actualidad en los momentos en que penetra en la Academia.

Todos conocéis el admirable movimiento de restauración religiosa que presenciamos. A despecho, y cuando menos á espaldas de los

elementos oficiosos del catolicismo, que se creían los protectores natos de la religión y se daban aire de divinos repartiendo excomuniones y profecías, Dios, que no necesita de nadie para obrar, en medio de las más despo-ladas soledades y á través de las más irreparables ruinas, ha hecho circular un venticillo sobrenatural, una como brisa del cielo que, refrescando los corazones de una sociedad desengañada, ha hecho germinar de nuevo en ellos las flores siempre vivas de la esperanza y la caridad.

El volteriano empedernido, olvidado por la misericordia de Dios entre las generaciones que se suceden, oye con espanto á sus nietos proferir palabras y oraciones que él creía definitivamente borradas del diccionario de la humanidad por la sonrisa corrosiva de Voltaire, y mira atónito poblarse de hábitos «de todos colores» los reedificados monasterios que incendió la tea revolucionaria, y saquéó la codicia economista, y demolió la barbarie iconoclasta, y regó con su sangre de mártires el odio del sectario.

El regalista incorregible que creyó que la religión sólo podía prosperar á la sombra, al arrimo y bajo la tutela del trono, y utilizada

Recibirán el Herald

Nuestros suscriptores que se ausentan de esta capital durante los meses de verano, sin aumento de precio, en el punto donde se trasladen.

Con solo pasar aviso á la Administración ó entregar á los repartidores una nota, indicando donde desean recibir nuestro periódico, quedarán servidos nuestros abonados.

PALMA

Ayer por la tarde dos hombres que gozan la justa fama de ser buenos nadadores hicieron una insignificante apuesta debiendo ganar el que llegase primero desde el punto de partida al de llegada. El punto de partida fué desde el Porticó del Molinar de Levante al pié de la caseta del practico del muelle en la parte de la bahía; ambos nadadores hicieron tablas por haber partido y llegado juntos.

En el Pont d' Inca se celebró ayer la fiesta anunciada en honor á la Beata Catalina Tomás estando sumamente concurrido aquel caserío no tan solo por la gente vecindada allí, si también en número crecidísimo de vecinos de los pueblos mas cercanos y en especial de la capital.

Por la tarde hubo las tradicionales *corregudas* baile, música, se quemaron vistosos fuegos artificiales y terminó á hora avanzadísima de la noche con la cabalgata que por cierto resultó brillante y animada. No hubo incidente alguno desagradable.

En el portillo de la Portella hubo ayer un poco de altercado con el dependiente del resguardo y otros dos individuos que pretendían la introducción de género que devenga impuesto.

Pocos años se había notado tanta agitación como la que se notó anoche en la calle de San Miguel y adyacentes donde se celebraron los festejos que habianse anunciado días atrás la calle dicha de San Miguel estaba adornada con sumo gusto y sencillas por arcos de mirto y otras colgaduras de sumo gusto frente al Hospital Militar y en la plaza del Oliyar se quemaron fuegos artificiales que fueron muy á gusto de cuantas personas presenciaron el espectáculo. Las músicas tocaron escogidas piezas en los catalfalcos que también se habían levantado al efecto.

El suero Roux contra la difteria, preparado por el doctor Ferrán. Se halla en depósito en la farmacia de Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 2.

La sirvienta de la familia Segura comerciantes en coloniales y que residen temporalmente en el Terreno ayer al quitar del fuego una casuela donde condimentaba el arroz tuvo la mala suerte de que la viniera encima sufriendo una fuerte quemadura en un brazo y mano. Descamamos á la paciente pronto y radical curación.

Por disposición de los jefes de serenos y municipales fueron conducidos á Capuchinos varios individuos por promovedores de escándalo.

En Valldemosa se llevó á efecto la fiesta de la Beata Catalina Tomás la que nos consta estuvo concurridísima y resultó brillante.

Mañana daremos cuenta de la clase de festejos que se celebraron.

Durante la presente semana se verán en esta Audiencia las siguientes causas en los días que se mencionan á continuación.

Día 29.—Contra Pedro Siquier por lesiones.

Día 30.—Contra Antonio Rotger por hurto.

Día 1.º Agosto.—Contra Antonio Ferrer por lesiones.

Día 2.—Contra Jaime Mascaró por hurto.

Por el Inspector de viveres Sr. Bosch ha sido mandada retirar de la venta una buena partida de frutas, leche y mondongos.

Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico.) Se expende diariamente en la antigua casa, Llofriu, San Nicolás, 46, Palma.

En la mañana de hoy ha fondeado en nuestro puerto y amarrado en el sitio que le ha sido designado un vapor de gran porte con cargamento de maderas. El citado barco es Danés y tan luego de haber dejado el pico de carga que debe dejar se hará á la mar.

Sabemos que el matrimonio residente en la Cova del Arrabal mal avenido que el sábado pasado promovió el escándalo H ha sido citado para comparecer hoy ante el Sr. Alcalde, quien impondrá á la pareja el correctivo que sea del caso.

En el vapor correo que sale esta tarde del puerto de Soller, deben embarcar los siguientes alumnos: Jaime Garau, Leonardo Oliver, Coll y Fuster, Muntaner y Juan Garau que marchan á Toledo para incorporarse y continuar sus estudios.

Servicios prestados por la Guardia civil: La del puesto de Pollensa, detuvo en la noche del 26 del corriente á varios individuos que encontró jugando á los prohibidos.

La de Montuiri, detuvo á un vecino de aquel pueblo que había inferido varias heridas con una piedra á otro vecino de la misma localidad.

Anoche por la noche fué conducido á Capuchinos, un hombre que se había excedido de la bebida.

Al anoecer de ayer, un muchacho tiró una piedra á un horchatero de la plaza de Abastos, el cual á su vez, le tiró otro objeto produciendo al ebiquillo una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de Socorro.

El día 26 del corriente se registró en el Juzgado municipal el nacimiento de un varón y el día 27 el de una hembra.

En el Juzgado de la Lonja de este distrito se registraron anteayer los matrimonios siguientes:

D. Guillermo Salóm y Salóm con D.ª Magdalena Mas y Femenias.

D. Guillermo Palmer Lluil con Catalina Palmer y Lluil.

D. Onofre Gonzalez Cepeda, con D.ª Rosa Sanchez.

José Salcedo,astre, Plaza de la Constitución, 45, 1.º

CUBA

Un artículo interesante de Genaro Alas que tomamos de *La Publicidad*:

El relevo del general.—El adelanto de la Expedición

Si el Gobierno no pierde la cabeza, el riesgo que ha corrido el general Martínez Campos entre Manzanillo y Bayamo, no será parte á dar gusto á los que piden el relevo del general, ni á los que exigen que salgan inmediatamente más tropas para la isla. Ambas medidas serían más favorables para los insurrectos de lo que á primera vista parece.

Al escribir estas líneas no tengo más noticias, que las corrientes; ó sean los dos telegramas de los generales Salcedo y Arderius. Con estas me permito afirmar que el general en jefe no hizo ninguna calaverada al dirigirse con 200 hombres desde Manzanillo á Bayamo, territorio en el que los insurrectos no han tenido hasta la fecha partidas grandes; más es, quizás no hayan sido muchos los separatistas que atacaron al general, á su escolta y á las fuerzas que traía Santocildes desde Bayamo para felicitar el paso de su jefe. Una emboscada, y unos cuantos disparos bien pueden matar á un general, y más en ejércitos en los que los generales maniobran al frente de doscientos hombres, función propia de un comandante. Hay muchas gentes que prefieren que nuestros soldados sean siempre heridos, á costa de la imprudencia y habilidad de sus jefes; quitemos un poco de heroísmo en el combate de Bayamo, y resultará mucha más prudencia y seriedad.

Pero, en fin, admitámos que Martínez Campos, víctima de una corazonada, cometió una imprudencia, y que por ello se le releva; pues sobre poco más ó menos sería el mismo efecto moral que nos lo hubiesen matado los separatistas camino de Bayamo;

cada general que desprestigien (y éste ya le raise segundo) es lo mismo, y si se quiere mejor para ellos, que si derrotasen en un solo combate y lo matasen; porque el relevo representa el fracaso, no de una sola acción de guerra, sino de toda la campaña.

Relevado el general Martínez Campos ahora, cuando aun faltan dos meses para la estación propicia á la campaña activa, el general que le sucediese tendría noventa y nueve probabilidades en ciento de llegar á Octubre también desprestigiado. De nadie he recibido contestación satisfactoria á la siguiente pregunta:—¿Qué milagros podría hacer el general nuevo, sea el que sea, con los caminos intransitables, las lluvias torrenciales, catorce mil soldados en los hospitales, y las costas mal guardadas por los pocos y malos buques que allí tenemos?—El único milagro que exigirían los partidarios del relevo de Martínez Campos, sería el fusilamiento ó destierro de sospechosos; eso ya se hizo en la guerra pasada y ésta duró diez años, se acabó como todos sabemos.

Y un detalle de importancia. Relevado Martínez Campos, en apariencia, por haber expuesto su preciosa vida, su sucesor se vería entre la espada y la pared; si se exponía al peligro, nos daría otro susto penable con la destitución; si no se exponía, no digamos lo que se diría de él.

Otro desacierto sería apresurar el envío de la expedición; que reforzaría mucho más el contingente de los hospitales que el de las tropas en campaña, sobre todo si desde luego les recién llegados salían á operaciones en esta época. Pues si no salían, por humanidad, y por cálculo, ¿quién duda de que los insurrectos se crecerían, viéndose tan dueños de sus movimientos después de la llegada de los refuerzos como antes de ella?

Además de estas consideraciones hay la de que no existe congruencia entre la emboscada preparada al general en jefe y la necesidad de refuerzos. La emboscada es posible con veinte mil hombres en la isla lo mismo que con cincuenta mil, sobre todo en época en que nuestras operaciones están paralizadas, y no por falta de tropas, sino por circunstancias climatológicas.

Por último hay una cuestión importante que resolver antes de enviar la expedición. Esta debe llevar el fusil Mauser español, del cual solo hay 30 mil armas; conviene mucho que las tropas que hay en Cuba reciban el mismo armamento que las que se envíen; y para esto había que adquirir por lo menos 20.000 fusiles, que tienen que venir del extranjero, y aun que estén ya encargados (que no lo sé) tardarán más de un mes en llegar. Sería una lástima que obedeciendo á una alarma injustificada se adelantase la expedición, y se enviase la tropa con un armamento inferior.

Repito lo que dije en un artículo anterior; no creo en la *imprescindibilidad* absoluta ni aun relativa del general Campos; creo en la imprescindible necesidad de no cambiar de caudillo en Cuba, ni ahora, ni nunca, hasta que está demostrado que el que ha de sustituirle lo hará mejor. Creo también que hasta la fecha en Cuba no ha pasado nada que no pudiera preverse, desde que no fué posible ahogar la insurrección en Baire á los quince días de nacer.

GENARO ALAS.

Ecos de Menorca

En el lazareto de Mahón, hay fondeado sufriendo cuarentena el bergantín goleta *Masianello*, que, procedente de Cerdeña, llevó á bordo, uno de sus tripulantes muerto y otro gravemente herido.

Las fiestas que se han celebrado en Villacarlos han estado muy animadas, siendo muchos los forasteros que á ellas han acudido.

Leo: «A consecuencia de la fusión de las compañías de vapores *La Mahonesa* y *La Menorquina* ha quedado suprimida la expedición directa semanal á Barcelona que realizaba el vapor *Nuevo Mahón*.

Veán ustedes, como cada día vemos ó leemos cosas que parece mentira que sucedan.

Dice así el consabido suelto.

«En la madrugada de ayer al regresar de Villa-Carlos dos sujetos, fueron apaleados por una cuadrilla de seis sin motivo alguno, resultando aquellos lesionados.»

«Sin motivo alguno! Yo diría, como aquella calle de la salerosa revista de Perez y Gonzalez, *La Gran-Via*. —¡¡Puedell!

En la carretera de Villa-Carlos, ocurrió días anteriores, un choque, entre una galera y un carrón; el impetu fué tal, que las ruedas de éste pasaron por encima del fusil delantero de aquella.

Uno de los viajeros, tuvo ser que conducido á su domicilio por haber resultado con una herida de consideración en la cabeza.

También, por la isla de Menorca hay mataderos.

En Calacorns, intentaron entrar varios barriles de aguardiente; no lo hicieron, pues los del resguardo, dieron el alto, y los mataderos pusieron pies en polvorosa, dejando el matute abandonado.

Copio las siguientes líneas, que son del *Vigía Católico*, y en las cuales, se detallan el crimen que se consumó en Ciudadela.

Dice así: En la tarde de ayer ocurrió un suceso horrible en esta ciudad, que llenó de consternación á este vecindario, luego que se divulgó la noticia de tan funesto y espantoso crimen. En la casa n.º 15 de la calle de Isabel II, apareció una pareja recién casada ensangrentada y una hermana de la esposa herida también en la parte posterior del cuello. La esposa falleció á los pocos momentos víctima del agresor su marido y éste tambien habiéndose inferido graves heridas murió diez horas después del atentado, dando algunas señales de arrepentimiento confesándose y recibiendo la sagrada Unción.

Las heridas de la cuñada diócese que por fortuna no presentan señales de ser mortales.

Los señores médicos D. Rafael Guarino y D. José Comellas, ayudados del cirujano-dentista D. José Florit, prestaron sus servicios profesionales á las infelices víctimas de esa horrorosa hecatombe. No entramos en otros detalles por estar ese desgraciado suceso bajo la acción de los tribunales.

Servicio particular del "Heraldo"

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI
Día 29 de Julio de 1895
á las doce del día:
Estado de la atmósfera.—Con algunas nubes.
Estado de los horizontes.—Claro.
Estado del viento.—E. S. E. Rojo.
Estado de la mar.—Llana y rizada del viento.
Movimiento de buques
Entrados.—Ninguno.
Salidos.—Ninguno.
Bucos á la vista.—Ninguno.

Academia preparatoria

del curso de ampliación, para Medicina, Farmacia y Derecho (1.º, 2.º y 3.º) bajo la dirección de

D. Jaime Domenech, Sol, 53

Oposiciones para el ingreso en el Banco de España

Preparación completa, para las próximas oposiciones, por Don Francisco R. Salvadores, Interventor de esta Sucursal del Banco.

Enseñanza de Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por partida doble, legislación mercantil y correspondencia, para los que se dediquen al Comercio.

Calle de Morey, número 8, 2.º izquierda

Aviso al público

Desde hoy en adelante el tan acreditado albañil de la Baronía de Bañalbufar propiedad del Sr. Marqués de la Cénia, se expenderá á los precios siguientes:

En el depósito de Palma calle de Serriñá

Un litro, 2 pesetas.

Una botella, 2'25 id.

Un cuartín, 52 id.

En el predio

Un litro, 1'75 pesetas.

Una botella, 2 id.

Un cuartín, 45 id.

Fogones Victoria

Calentador rápido y económico con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.

Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo.

De venta en el establecimiento de Quincalla y Novedades de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás, 7

GANGA

Se vende una jaquita, carretón y guarniciones, todo en muy buen estado y por poco dinero. En esta imprenta darán mas pormenores.

LA BALEAR

Fábrica de cola y almidón

á cargo de Magín Berga Sorá

Molinar de Levante, Coll, 9.—Despacho en Plaza Galera, 22, tienda.

como *instrumentum regni*, por el trono mismo, que hasta la podía arrojar como presa á las pasiones demagógicas, no vuelve en sí de su asombro al ver que, rota la alianza del trono y del altar, el altar se levanta sobre los escombros del trono, y cuando el diluvio cesa y las aguas recobran su nivel, lo primero que asoman son las cruces, y sólo en tanto que las mantuvo unidas y apretadas la cruz dejaron de deshacerse algunas coronas, mientras otras se disolvieron en la tempestad y fueron arrebatadas por la corriente.

El burgués acomodado y egoísta que creyó asegurado su porvenir apuntalando el Tesoro con los escombros de la Iglesia, se sobrecoge asustado al oír en el dintel de su propio hogar estallar la bomba del anarquista, y al ver lo ineficaz de la policía, de la justicia y de la ley, para enfrenar la fiera engendrada por sus doctrinas, estimulada por su ejemplo y armada por su estupidez, saluda con corazón efusivo la aurora del nuevo día en que Dios aplaque con el rocío de su gracia el odio encendido en el corazón ulcerado de las clases desheredadas.

El sabio que desdeñó los dogmas y las instituciones y las prácticas de la religión como

teras de doctrina publicadas contra la suya, tales como *Santo Tomás de Aquino* y el moderno régimen constitucional, y *Cartas de un filósofo integradas al Director de «La Unión Católica»*.

El haber sido objeto alguna vez de un razonamiento en lugar de un insulto ó una calumnia de parte de ciertos adversarios, hace del Sr. Isern una excepción muy notable para llamada en el día de su recepción, y por eso lo consignamos.

Pero levantando el alma y los ojos á más altas consideraciones, nadie nos podrá negar que al descubrir en la hoja histórico-literaria del Sr. Isern obras fundamentales de ciencia, escritas entre el fragor de la polémica cotidiana, se experimenta una sensación parecida á la que asalta al viajero cuando al internarse en los montes que inmortalizó la reconquista asturiana, tropieza de pronto con un monumento erigido por aquellas generaciones en medio del incansante batallar de cada día. Solo empujando á ratos el pico y la pala con una mano, sin desamparar la espada con la otra, pudieron aquellos heroicos guerreros legar á la Patria monumentos de su amor á Dios, amasando más bien con su sangre que con agua la argamasa que une y cementa sus

Edición de la tarde.

PALMA 29 JULIO DE 1895

Compañerismo

Una avería ocurrida en el motor de la Imprenta Rotger donde por contrata se edita el "Heraldo" nos ha creado hoy un grave conflicto.

Para que nuestros lectores no dejen de recibir el número de hoy, nos hemos visto en el caso de acercarnos a nuestro querido amigo y compañero de la prensa D. Juan Gelabert, el cual desde luego galante para con nosotros puso a nuestra disposición limitaciones, tipografía y servicios personales con expontaneidad jamás bastante agradecida.

Desde las columnas del "Heraldo" enviamos a la respetable casa Gelabert la expresión sincera de nuestra eterna gratitud.

LA REDACCION.

Notas municipales

Presidencia. - D. Jaime Salom y Vich.

Concejales que asistieron a la sesión: Sres. Surda (J), Planas, Losada, Fuster (C), Marroig, Piña (N), Mulet, Zaforteza, Torrella, Alvarez, Serra, Casasnovas, Fuster (J), Palmer, Mayol, Esteva, Bonet, Ferrá, Sbert, Falconer, Oliver, Mir, Deyá, Bauzá, Ribot, Vaquer y Piña (J).

Acta

Fue aprobada la de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Faroles

Se acuerda, de conformidad con la Comisión de alumbrado, la colocación de 6 faroles en la *Indioteria* y uno en el *Corp Mari*.

Título

Se acuerda expedir un título de propiedad de sepultura.

A los imprevistos

De conformidad con la comisión de Hacienda, se aprueba, que pase con cargo al capítulo de imprevistos, 1000 pesetas, que se destinan para entregar a la Sociedad Protectora de la Infancia.

Obras

Se concede permiso para la construcción de varias casas en las calles de Portugal, Palmira y San Miguel.

Se aprueba la reforma de una casa de la calle de Zavellá.

Actas

Se aprueban, sin discusión alguna, las actas de recepción del empedrado de algunas calles de esta ciudad; entre ellas figuran las correspondientes a la Torre del Amor, de la Plaza y calle del Hospital, Jardín Botánico, Remolares, Peña y Marina.

Para una capilla

Se aprueba, que la capilla, que se ha de construir en la cárcel de Audiencia, los pagos se hayan por mitad, entre la Diputación y el Ayuntamiento.

El Montepío

Se reproduce el dictamen de los Sres. Ribot y Alvarez referente al establecimiento de un Montepío de empleados municipales, y el cual se acordó en la pasada sesión, que quedase ocho días sobre la mesa.

El Sr. Sbert, se adhiere a la proposición citada y lo propio hace el Sr. Ferrá.

El dictamen queda aprobado por unanimidad.

El Sr. Alvarez, entiende que para nombrar la Comisión mixta, que deba llevar a efecto dicho Montepío, debe pasar antes a la Comisión de Gobierno Interior.

El Sr. Losada, añade que esta Comisión, puede nombrar a los empleados del municipio, que deban formar parte de aquella comisión, pero cree que el Ayuntamiento debe nombrar los tres concejales que han de ser miembros de aquella, y entiende, que siendo dos los que suscriben la proposición, muy bien ellos pueden formar parte de la comisión mixta.

El Sr. Ribot, dice que teniendo que ausentarse, suplica no se le incluya en la comisión y que esta puede formarse del Sr. alcalde, Alvarez y el primer teniente de alcalde.

Proposición

El Sr. secretario lee la siguiente proposición de los Sres. Ferrá y Esteva.

Excmo. señor

Los infrascriptos tienen la honra de elevar a vuecencia este *memorandum* y la consiguiente *proposición*.

La Sala de actos públicos en esta Casa Consistorial, en cuanto a su decoración, merece ser objeto del mayor estudio, ya que no lo fué en su disposición y proporciones antes de construirse.

Considerando razonablemente: Primero: que el carácter arquitectónico de su interior debiera estar en armonía con el de la fachada de este edificio, recordándonos los buenos ejemplares del arte de su época, de lo cual se ha prescindido al aplicarle un artefacto del género híbrido modernista, en vez de reproducir en lo posible el del zaguán en mallo-raincendiado.

Considerando que el procedimiento seguido y que se intenta continuar en la realización de las obras de esta Casa, es anómalo, incorrecto y, en rigor, no ajustado a las disposiciones vigentes, pues, entre otros hechos, ha ocurrido que «por indicación del señor Alcalde, (en sesión de 27 Febrero del corriente año), el Ayuntamiento aprobó el encargo hecho a una fábrica para que construyera 26 vidrieras ornamentadas para las *ventanas altas del nuevo salón de sesiones*», que hasta noventa y nueve días después, el mismo Ayuntamiento no pudo aprobar el «proyecto de ornamentación de la *parte alta del nuevo salón de sesiones*», en cuya zona se hallan comprendidas aquellas ventanas. Y en cuanto a irregularidades (en el sentido genuinamente propio de la palabra) vemos que se han invertido gran-

des sumas en obras por administración, que debieron y pudieron haberse ejecutado por contrata.

Considerando que el proyecto de reforma de esta desgraciada Casa Consistorial, anfibiológica mente en 4 de Marzo de 1892, ha experimentado y experimenta múltiples y radicales variaciones, lo cual demuestra evidentemente la inseguridad de criterio en esta Corporación municipal, después de los descuidos y deficiencias imperdonables en el citado proyecto; siendo, entre las primeras, una de tantas, el haberse suprimido la iluminación zenital en el salón; y, entre las segundas, la imposibilidad de realizar el ingreso a las estancias del entresuelo proyectado, sin derribar los cuatro primeros tramos de la execrada escalera, cuya existencia, a prueba de incendios, tumultos y explosiones, aseguró el autor del proyecto, en sus planos y Memoria, que respetaría y no la respeta.

Considerando que el decorado propiamente esencial y dominante, en dicho salón, debe consistir en la permanente exhibición de los retratos de los varones ilustres de las Baleares, cuya galería considerablemente mermada por el incendio, es cuestión de honra para este Ayuntamiento reconstruir y completar con preferencia a todo otro gasto ornamental.

Considerando que, en obras de tanta importancia como la presente, no solo por su coste sino también por su destino y significación, cualquier proyecto, por bien concebido que esté y por mucho que en él se revele el sentimiento del Arte y la veneración a las glorias pátrias, debe someterse ante todo al juicio de los cuerpos consultivos especiales cuya misión es la de dictaminar en asuntos de su exclusiva competencia, y luego a la aprobación, de la autoridad municipal por lo que a la parte económica se refiere.

Considerando que, antes de empezarse la reforma de esta Casa, debiera haberse elevado el proyecto completo en consulta a la R. A. de San Fernando; y pues el Ayuntamiento de 1892 no lo hizo, arrojándose atribuciones de censor único, no es razón para que el Ayuntamiento actual siga el mismo procedimiento en los planos decorativos del salón de actos públicos, pues sus miembros, sin ofensa de ninguno debemos confesarnos legos en la materia.

Considerando que, en Palma, se halla domiciliada la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos, presidida por un ilustre decano de los historiadores españoles, y cuyos miembros de esa Corporación oficial sobre desempeñar respectivamente los cargos de Director del Instituto, Presidente de la Academia de Bellas Artes, Director de sus Escuelas, Jefes del Archivo y de la Biblioteca, Arquitecto e ingeniero de provincia, etc., pertenecen en clase de correspondientes a las Reales Academias de la Lengua, de la Historia y de San Fernando, habiendo dado, (excluido el infrascripto) repetidas pruebas de superior ilustración y de amor al Arte patrio, en asuntos de la índole del que nos ocupa.

Y último. En méritos de todo lo expresado y para que el Ayuntamiento al cual tenemos la honra de pertenecer, se exima de la responsabilidad que pudiera caberle, si tampoco esta vez se asesorara, e imprevistamente aprobase el proyecto de decorado que está sobre la mesa, los infrascriptos proponemos:

1.º Que dicho proyecto, con copia de todos los diseños y antecedentes relativos a las obras ejecutadas, en ejecución y por ejecutar en la Sala de actos públicos, pase directa e inmediatamente a informe de la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos suplicándola se sirva enmarcarlo a la mayor brevedad posible.

2.º Que una vez recibido, se dé cuenta al Ayuntamiento para que que obre en consecuencia.

Y 3.º Que tan luego como se haya aprobado definitivamente el proyecto completo de dichas obras se proceda presupuestar su detalle todas las decorativas, y a la publicación de concursos entre artistas mallorquines, para mayor garantía de acierto; como también a las subastas de restantes en cumplimiento de las disposiciones legales vigentes sobre inversión de fondos de los Ayuntamientos.

Palma 29 Julio de 1895.

El Sr. Vaquer.—Dice que la proposición de los Sres. Ferrá y Esteva, huelga, pues, están aprobadas todas las obras que se efectúan en el salón de actos públicos; añade, que lo único que no está aprobado son los 16 medallones y los 4 bustos que han de colocarse en dicho salón, y que en todo caso, esto es lo que se puede modificar, pero tomar otro derrotero las obras ¡imposible! Es más, el Sr. Vaquer, cree que en los momentos actuales, es inoportuno y perjudicial hacerlo que dice la proposición puesto que todo ya está ultimado.

El Sr. Ferrá.—Dice que el Sr. Vaquer, no habrá entendido, lo que quieren decir en la proposición, y sin duda no lo ha oído bien, porque el señor Secretario, con su época no se ha dejado entender. Por consiguiente, suplica, se le deje leer la proposición.

El Sr. Ferrá la lee, añadiendo, al terminar su lectura, que no ha tratado de zaherir ninguna personalidad; y suplica al Ayuntamiento, que si no acuerda que pase a la Comisión de Monumentos, queda retirada.

El Sr. Ribot.—Dice que él ya había oído la proposición, cuando la leyó el Sr. Secretario, pero que después de la lectura, con voz sonora del Sr. Ferrá, ha oído lo mismo; y añade, que en la proposición declara, que todos somos legos en la materia, y como todos lo somos, aquí tenemos una persona que no lo es, que es el Arquitecto, a la cual debemos recurrir; además, dice, yo me creo en el deber de defender al ausente, y como he oído que en la citada proposición se trataba de poner en tela de juicio al Sr. Alcalde y Arquitecto, sacando además a relucir de sí las obras que se hacen por administración podían hacerse por subasta, no me basta que

S. S. (se refiere al Sr. Ferrá) haya hecho las salvedades al final de la proposición; si se han hecho las obras por administración, es por que podían hacerse. Protesto una y mil veces, de que hayan podido hacer irregularidades, del acierto ó desacierto y de otras palabras y conceptos que campean en la proposición. A mí, siempre ME GUSTA DISCUTIR DE MALA FE (una voz del público: ¡Eso ya lo SABIAMOS!! DIGO, DE BUENA FE (risas).

El Sr. Ribot, desconcertado pierde el hilo de la mala fe de su discurso, y dando traspiés, propone que quede la proposición de los Sres. Ferrá y Esteva, pase a la Comisión de obras y luego quede tres días sobre la mesa.

El Sr. Ferrá.—Los actos del Ayuntamiento no somos nosotros los que hemos de juzgar, y si el público, por lo demás; suplico se acuerde si se ha de pasar ó no a la Comisión de Monumentos.

El Sr. Mulet, en nombre del trío carlista allí presente, dice algo de *proposición, Ferrá, dictámen, obras*.... en fin, palabras, palabras y palabras.

Se aprueba por unanimidad que la proposición, pase a la Comisión de Obras.

Faroles

El concejal Sr. Palmer y varios otros, proponen la colocación de cuatro faroles en algunas calles de la barriada de Sta Catalina.

Mangas y Capirotos

Bonito título para una revista bufa.

El Sr. Piña con mirada torva y con ademán amenazador, protesto de que el Sr. Mayol se permitiera *insultarle* desde las columnas de la prensa, y a pesar de haber dejado sin contestación cuatro días el insulto y sin pedir las satisfacciones que el ultraje cuando existe exige, hoy ante un público numeroso trato de volver por el honor ultrajado.

En el Ayuntamiento se discute lo que afecta al comun y ni el Sr. Piña ni nadie tiene derecho a discutir lo que a nadie interesa.

Como concejal el Sr. Piña no es más que un guarismo, la 37ª ava parte del cabildo municipal y por tanto una insignificancia.

¿A qué y para qué tanto alboroto?

Crea el Sr. Piña que a sus administrados les importa un Alvarez, que en sus años juveniles fuera ó no alguacil, lo que si les importa es que al *augusto recinto*—frase hecha y muy propia de la oratoria del Sr. Ribot—no se convierta en una antesala de alguacillos donde se arrancan *tiras de pellejo*, sin compasión.

La complacencia del Sr. Alcalde, es digna de loa, puesto que con ella logro que se pusiera en *ridículo* el Sr. Piña y que se justificara el Señor Mayol.

Porque *mangas y capirotos* no haría el Sr. Piña, pero lo de los expedientes que sin mala intención se pierden, nos supo a gloria.

En una palabra, que el Piña pudo y debió solventar en otro terreno las diferencias con el señor Mayol si este le ofendió, pero no debió jamás tomar por *Galeoto* al cabildo municipal.

¡Pobre Sr. Piña!

Con su desplante solo consiguió arrancar risotadas al público y a la mayoría y dar ocasion al Alcalde para que le tomara el pelo, en el genuino sentido de la frase.

Y otra vez Sr. Salom presinda Vd. de benevolencias a cambio de evitar latas aguacilesas.

Las lechonas del Sr. Piña

El concejal Sr. Piña, el de las mangas y capirotos, denuncia que en un suburbio ha visto que se mataban lechonas y...

Como esta y era enlace de un latoso discurso. el Sr. Presidente, le atragantó la y, diciendo que avisaría, al celador de viveres, para que procurara castigar con todo el rigor posible, quien intentara infringir la ley.

Y por hoy, queridos lectores, ereo que basta, pues la sesión terminada está, y dejadme, dejadme pensar en lo de discutir de mala fe, para ver si se adapta al caracter de la persona.

Servicio telegráfico

de los corresponsales del **Heraldo**

Madrid

Crimen y muerte

Madrid 29 9'50 m.

Al pasar anoche por Viana el correo de Santander, el maquinista detuvo el tren al ver el farol del guarda-via que indicaba alto.

Una vez detenido el tren, bajaron los empleados dirigiéndose al sitio en donde estaba el farol, encontrando al guarda via agonizando en medio de los railes, pudiendo este manifestar que las heridas que tenia se las habia producido un cañado suyo con un puñal y que el guardó la necesaria serenidad para poner el farol rojo, pensando en que de lo contrario hubiera perecido destrizado por el tren.

Descarrilamiento.—Robo.—Gobierno militar restablecido

Madrid 29 9'50 m.

En las inmediaciones de Tarogona ha descarrilado un tren de viajeros, sin que por fortuna haya de lamentarse desgracia alguna personal.

El Embajador de Austria que viajaba en el sud-expres que salió de Madrid, ha sido robado en el Escorial, sustrayendole una cartera en la que habia importantes papeles y una considerable suma en dinero.

Se ha acordado restablecer en Santander el Gobierno Militar, para cuyo nombramiento está designado un General de Brigada.

Noticias de Cuba.—Embajador muerto

Madrid 29 9'50 m.

Telegrafian de Cuba que el General Martinez Campos llegó anteayer a Santiago de Cuba a bordo del cañonero *Colon*, trashedadose al cañonero *Villaverde* para continuar su viaje hacia Cienfuegos.

El Ministro de Ultramar Sr. Castellano ha escrito una carta al General Martinez Campos, diciéndole que si los empleados que están nombrados actualmente en Cuba no le satisfacen, nombre a otros de su gusto en reemplazo de los actuales. Esta carta obedece a que el General Martinez Campos ha manifestado vehementes deseos de que la administración en Cuba, sea un verdadero modelo de

honradez, especialisimamente en todo lo que se refiera al ramo de Aduanas y evitar en lo posible los fraudes al Estado.

Ha muerto de enfermedad el Embajador de Italia en Constantinopla Mr. Catalani.

Escándalo.—Catástrofe.—Gestiones

Madrid 29 9'50 m.

A causa de haberse suspendido por la torrencial lluvia que caía, la corrida de toros que iba a verificarse ayer en Santander, se armó un enorme escándalo, apedreando el público la Plaza de toros.

En Robe (Japon) descarriló, cayéndose al mar un tren militar pereciendo en la catástrofe ciento cincuenta japoneses.

El ministro de España en Tánger está haciendo continuas gestiones para lograr el pago de veinte mil duros como indemnización al asesinato de tres españoles que fué perpetrado en el Imperio Marroquí.

Rodrigo.

La Corte en San Sebastián

(Servicio directo al «Heraldo» desde la capital donostiarra.)

Serenata a S. M. en Miramar

San Sebastián 29 9'50 m.

Los coros de la Sociedad Clavé que desde Barcelona vinieron a San Sebastián, dieron anoche en la terraza del Palacio de Miramar una serenata a S. M. la Reina Regente, reinando con tal motivo grandísima animación.

S. M. la Reina conversó con varios individuos del coro, entregándoles como obsequio dos mil pesetas.

Hoy deben salir de regreso a Barcelona los expedicionarios, que componen el coro.

T. G.

Barcelona

El crimen de la calle del Parlamento

Barcelona 29 10'20 m.

Sigue preocupando vivamente la opinión pública el triple crimen de la calle del Parlamento.

Ha sido careado con Silvestre Lluís un topógrafo que manifestó haber ido a pescar con aquel y que estaba encargado de guardar las cañas, habiendo resultado varias contradicciones.

La opinión pública continúa considerando a causa de sus pésimos antecedentes como autor del delito, al repetido Lluís, el cual hace cuatro años intentó contra la vida de un Inspector, y de varios individuos de su familia, teniendo también varios hermanos que gozan de mala reputación, a los cuales se les siguió causa por monederos falsos.

Han sido también detenidos otros dos individuos que se espera sean puestos en libertad de un momento a otro, por no resultar cargo alguno contra ellos.

Explosión.—Desgracia

Barcelona 29, 10'20 m.

Ayer por la tarde en una casa de la Rambla de Santa Mónica, hubo una explosión de gas que produjo un ruido enorme con los consiguientes sustos y carreras, resultando heridas la portera y otra persona.

Limpiando un pozo de la calle de San Olegario, perecieron asfixiados un padre y su hijo que estaban ocupados en dicha tarea.

Terrible catástrofe

Barcelona 29 10'20 m.

Ha volado durante la noche anterior un depósito de pólvora y dinamita de San Fructuoso próximo a Mauresa.

A consecuencia de la explosión se rompieron todos los cristales de la población se agrietaron todas las casas, se demoraron multitud de paredes y hubo cinco heridos graves.

El estrépito de la explosión fué horrible, habiéndose oído en muchos pueblos; han sido arrancados de cuajo ochenta arboles y multitud de enormes piedras; fueron lanzadas a tres leguas de distancia.

Gracias a lo avanzado de la hora en que tuvo lugar la explosión no hay que lamentar una verdadera hecatombe.

Otro suicidio

Barcelona 29, 10'20 m.

En una casa de Gracia se suicidio anoche un joven de 25 años presentando dos heridas de pistola en la parte inferior de la barba.

El suicida se encuentra en un estado gravísimo.

Victor.

Insurrección cubana

Telegrama oficial

(Urgente)

Maerid 29 2 t.

El general Martinez Campos telegrafia de Cienfuegos que los generales Lachambre y Salcedo se encuentran enfermos.

Salcedo regresará en breve a la península. Lachambre se encargará de la Subinspección de Artillería mientras se restablece su estado delicado, substituyéndoles en las Divisiones los generales de la misma clase. Sres. González Muñoz y Jiménez Moreno.

El general Alonso Gasco reemplazará a Linares Pombo pasando el general Bazán a Pinar del Rio y substituyendo a éste Cañellas.

Según noticias en el combate de Peralejo los insurrectos tuvieron entre 300 y 600 bajas, minimum y maximum.

Se asegura que ha muerto el llamado coronel Goulet y once jefes más.

Rodon Valdés, y Lachambre marcharon a Cauto, Giguani y Guisa con mil seiscientos hombres, caballos y artillería.

El 31 el General Martinez Campos estará en Cienfuegos.

Después de Cienfuegos se dirigirá a Santiago de Cuba.

Apesar de las fatigas y contrariedades del clima el espíritu de la tropa es muy levantado.

El General Campos se felicita como soldado y como español por el triunfo del coronel Tejero en la acción de Peralejo.

Rodrigo.

Sección recreativa

Por lo que huele a santo, San Anton, le dedica Dorotea su oración; y admira Timoteo a Magdalena, mas que por santa, por su faz morena. Asi pues, con distinta vocación nos hermana la santa Religión; sin pensar que llevamos—y es bien cierto la oración al lábio y el diablo al cuerpo. LUIS MATAS Y CARRÉ

Entre dos madres: —¿Cómo está tu hijita? —Hecha un primor; ha cumplido diecisiete meses y ya llama a su padre imbécil y mamarracho, lo mismo que yo. Una pobre mujer, que lleva una niña en brazos, pide limosna a un banquero que pasa por la calle. Como la mendiga insista en su petición dícele el banquero: —Déjeme usted en paz. Yo no puedo ocuparme de todo. Soy miembro de la Sociedad protectora de los pájaros.

En la playa. Hace una hora que un individuo permanece panza arriba en el agua. Al ver esto, dos señoritas preguntan a un bañero: —¿Pero ese hombre se va a pasar la vida en el mar? —Ni cambiará de posición ni saldrá del baño hasta que la playa esté desierta. —¿Por que? —Porque es jorobado. Un sombrero encuentra en la calle a un cliente moroso, que pasa sin devolverle el saludo. —Oiga usted—le dice el comerciante con mucha cortesía—¿por que no se ha quitado usted mi sombrero?

Pensamientos: ¡Bribón! Esta palabra en labios de una mujer, dirigida a un hombre, significa las más de las veces ¡Angel! Cuando el corazón del hombre necesita consuelo, acude siempre a la mujer. Una mujer adulada es siempre indulgente. Palma.—Imprenta de Bartolomé Rotger.

5 céntimos HERALDO DE BALEARES 5 céntimos DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Para buenas vistas Valdemososa

y para buenos PIQUÉS, CRETONAS, PAÑUELOS DE HILO BLANCOS Y DE COLOR, la NUEVA TIENDA DE SAN JOSÉ JAIME II, 12 y 14

Especialidades de París Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible. Rue de Saint-Séverin, 44. (Antigua de Decagni) PARIS (Antigua de Decagni) Licor ferruginoso: empleado contra la anemia y la clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento, tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco: 2 francos. Cachets digestivos: Uno, en cada comida, asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigna rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja 2 francos 50. Vejigatorio instantáneo DECAGNI. Precio 75 cent. Vino Decagni a la Kina-Kola 3 fr. 50.—Crema Rosa Tarible. Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones. 44, rue de Saint-Séverin, Paris

VENTA Se vende una buena y grandiosa estantería, con sus correspondientes aparadores, apropiado para colocar calzado, pudiendo servir así mismo para distintos artículos. Informarán en la Plaza del Socorro, núm. 2.

Se alquila en la calle de los Angeles una casa zaguán, núm. 21 con espaciosa habitación, agua a grifo, caballeriza, reuniendo las comodidades apetecibles, informará el vecino de enfrente entresuelo núm. 26.

Venta Se desea vender una casa compuesta de tres pisos y terrado sita en esta Ciudad calle del Sindicato n.º 70. Informará el Procurador D. Gabriel Marimón, Santa Bárbara, 11.

Caballito Por poco dinero se vende uno de recomendables circunstancias. En esta imprenta se darán más pormenores.

A precios reducidos Molduras doradas y negras para MARCOS de toda clase. Cromos y estampas Santos, paisajes, figuras, caprichos, etc. Gafas lentes y demás objetos de óptica. J. Lassalle é hijo, Brossa. 25

MIGUEL FERRER DENTISTA participa a sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su Gabinete de Dentista a la calle de San Bartolomé núm. 17, principal, frente la antigua Administración de Correos.

Fonógrafo Edison's 19-Brossa-19 Función diaria de nueve a una de la mañana y de seis a nueve de la noche, contando su propietario M. Bellan con una rica y variada colección de cilindros. Entrada diez céntimos por audición 19-Brossa-19

Efectos Timbrados En el estanco de la calle del Conquistador, se encontrará toda clase de efectos timbrados, letras pagarés y papel de cien pesetas abajo y notarial judicial de todos precios.

Parada de carruajes DE Bartolomé Femenias, Monjo Alquileres a precios módicos para todos los puntos de la isla. Rapidez, Comodidad, Seguridad, Economía 38, Amistad, 38.—MANACOR

Casa Perelló PIANOS Se alquilan nuevos y usados desde 6 ptas. arriba Unión, 19

Viaje de recreo A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH TÉRMINO DE MANACOR. — Ida y vuelta el mismo día. — Precios de entrada a las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 150. El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm. 31 en Manacor.

A. y A. Santamaría CONSTRUCTORES Gran Fábrica de puertas de acero ondulado. NUEVA INDUSTRIA EN ESPAÑA Fabricantes de tablillas metálicas de acero para persianas. Con real privilegio de invención. Representante en Palma, C. Gomila, Lonjeta, 29, Almacén de hierros.

SE ALQUILA En la calle de San Felio, número 22, hay un principal y segundo pisos que reúnen toda clase de comodidades. Informarán, principal, primera puerta. Al buen gusto Aceite superior, de oliva, refinado, a 20, 22, 24 y 26 céntimos de escudo al medio litro. Virgen de Lluch, 2.

LAMPISTERÍA, CRISTALERÍA, QUINCALLA Y HOJALATERÍA DE JOSE IGNACIO FUSTER San Nicolás, 7, Palma

Talleres de construcción de aparatos para gas, canales y canales, colocación de bombas, instalaciones de cañerías para agua, gas y todo lo concerniente al ramo de hojalatería, restauración completa de objetos de arte. Las importantes mejoras introducidas en sus talleres le permiten ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, precios tan sumamente económicos como nunca había podido ofrecer.

MORRHUOL DEL DR PIZA PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE BUENO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA 1888. El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao, obra más repetidamente que el aceite, las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrofita, limitadas y estado oncológico en general. No contiene el MORRHUOL, grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno, 50 reales frasco; 12 frascos 6 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pinar, 6. Depósito en Palma, Farmacia de Copinias.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALOPIA MIL PESETAS el que presenta Obstrucción de las vías urinarias que se calcula en la vejiga de la vejiga, y que cuando no se cura y continúa calcinada toda la vida, produce la ENFERMEDAD URINARIA. Una y otra años de dolor, presionado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Única que produce la ENFERMEDAD URINARIA por los efectos de la obstrucción de las vías urinarias. Para más noticias, recurre a los señores que simulan la obstrucción de las vías urinarias. Farmacia de Copinias, nº 6, Barceloneta, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Se desea vender una casa espaciosa con jardín, coladuría, varias cisternas, y demás comodidades, situada en la falda de Bellver, José Villalonga, 83. El pliego de condiciones obra en poder del notario D. Francisco de P. Massanet.

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE Todas las enfermedades de la boca se curan infaliblemente con los específicos de Creus. El Anestésico Creus cura instantáneamente todo dolor de muelas: no es cláustico ni destruye el esmalte. La tintura Iodo-tánica satisficida del mismo autor cura todas las enfermedades de las encías y del período alveolo-dental, que son la causa principal de la caída prematura de los dientes y muelas. Un solo frasco basta para curar la peristitis alveolar y poner fuertes los dientes débiles ó movelidos. El tónico de la boca o Hacer odontológico de Creus es el mejor y más barato de todos los élixires dentíficos; refuerza y endurece las encías y evita la formación del sarro ó tartaro. Los polvos dentíficos de Creus limpian y blanquean la dentadura sin destruir el esmalte, desinfectan las encías y perfuman agradablemente la boca, haciendo desaparecer la fealdad del aliento. Depósitos generales.—Farmacia de las Copinias, Centro Farmacéutico y perfumaria La Oratoria de los Sres. Estada y Quetglas, Quint, 1. Precios 5, 10, 4 y 3 reales respectivamente.

Cristal de Roca garantizados a pesetas, armazones oro, plata, níquel, toda clase de óptica y otros. Se hacen toda clase de composturas. Jaime II número 21—PALMA

Aprendiz En la barbería de la calle de S. Miguel, núm. 56, se necesita uno que esté algo al corriente en el oficio.

Academia preparatoria para carreras especiales, civiles y militares a cargo de los Ingenieros de Caminos D. Guillermo Carbonell y D. Miguel Massanet. P. TEMPLE, 14

Se alquila un entresuelo interior con vistas a un huerto, tres cuartos dormitorios y demás necesario, con agua de beber, sito en la calle del Sol núm. 54, donde informarán.

Se arrienda una pieza de tierra situada en el predio titulado Arbo's a término de Santa María, de extensión tres cuarteradas pobladas de higueras y almendros, con casa rústica y todos los accesorios necesarios. Para más noticias se acudir a la calle del Sol, número 54, en Palma.

Venta Por ausentarse su dueño se desea vender la acreditada cristalería de la calle de San Nicolás, número 82, con mostradores y todo junto según esta, todos los géneros a precio de fábrica, también se venden libros para aprender a cortar toda la ropa de vestir sistema Jimenez a 9 pesetas.

Se alquila una casa zaguán de mucha capacidad situada en la calle de la Cofradía núm. 11 en los entresuelos de la misma darán razón.

Se alquila un primer piso con agua de fuente, sito en la calle de Arabi, núm. 21, darán razón en el 3.º de la misma casa.